

Vorlage an den Landrat

Bericht zum Postulat 2016/337 von Pascal Ryf, CVP/BDP-Fraktion: «Entschlackte AKK-Struktur»
2016/337

vom 17. November 2020

1. Text des Postulats

Am 3. November 2016 reichte Pascal Ryf das Postulat 2016/337 «Entschlackte AKK-Struktur» ein, welches vom Landrat am 12. Januar 2018 mit folgendem Wortlaut überwiesen wurde:

Entschlackte AKK Struktur

Die AKK vertritt im Kanton Basel-Landschaft die rund 5'500 Lehrerinnen und Lehrer in pädagogischen und bildungspolitischen Fragen. Sie ist das gesetzlich verankerte Bindeglied zwischen den Lehrpersonen und der Bildungs-, Kultur- und Sportdirektion. Sie gestaltet zusammen mit der Direktion und partnerschaftlich mit weiteren Anspruchsgruppen im Kanton und im Bildungsraum aktiv Schulentwicklung und Bildungspolitik. Die Organe der AKK sind die Plenarversammlung, die Delegiertenversammlung, die Stufenkonferenzen, der Vorstand und die Geschäftsleitung. Die Stufenkonferenzen organisieren sich unterschiedlich. Jede Stufenkonferenz hat einen Vorstand, einzelne führen ebenfalls Plenar- und Delegiertenversammlungen in ihren Stufen durch.

Das Organigramm der AKK zeigt die Komplexität und Schwerfälligkeit der Struktur deutlich auf. Die Abläufe in der Struktur sind arbeitsintensiv für alle Beteiligten.

Wir bitten den Regierungsrat zu prüfen und dem Landrat zu berichten, wie die Strukturen der AKK (Amtliche Kantonalkonferenz der Lehrerinnen und Lehrer) vereinfacht werden können.

2. Stellungnahme des Regierungsrats

In enger Zusammenarbeit mit der Bildungs-, Kultur- und Sportdirektion hat die AKK einen Vorschlag erarbeitet, der die Strukturen vereinfachen soll. Dieser ist in die neue Verordnung eingeflossen. Dies mündete in einer Totalrevision der Verordnung für die Konferenzen der Lehrerinnen und Lehrer. Dies mit den Zielen:

- eine grössere Flexibilität (horizontal und vertikal) zu erreichen,
- Doppelspurigkeiten zwischen Gesamtvorstand und Stufenvorständen zu eliminieren,
- die Verankerung in den Schulen respektive in den Konventen zu stärken,
- die Ressourcen kostenneutral umzuverteilen und besser planbar zu machen (von Sitzungsgeldern zu Entlastungsstunden) und
- eine höhere Effizienz durch kürzere Wege zu erreichen.

Auf der Verordnungsstufe werden neu lediglich die Grundzüge der Aufgaben und der Organisation der AKK verankert. Die Regelung der Einzelheiten wird in die Kompetenz der AKK delegiert und in einer Geschäftsordnung festgehalten. Die AKK soll sich innerhalb der Vorgaben der Verordnung selber organisieren können. Die Geschäftsordnung erfordert die Zustimmung der Bildungs-, Kultur- und Sportdirektion.

Die neuen Strukturen und mit ihr die neue Verordnung über die Amtliche Kantonalkonferenz der Lehrerinnen und Lehrer des Kantons Basel-Landschaft wurde vom Regierungsrat am 11. August 2020 mit RRB Nr. 2020-1064 beschlossen (siehe Beilage). Im Nachgang dazu ist die neue Geschäftsordnung an der Delegiertenversammlung vom 26. August 2020 verabschiedet und von der Vorsteherin der Bildungs-, Kultur- und Sportdirektion am 22. Oktober 2020 genehmigt worden.

3. Antrag

Gestützt auf die vorstehenden Ausführungen beantragt der Regierungsrat dem Landrat, das Postulat 2016/337 «Entschlackte AKK-Struktur» als erfüllt abzuschreiben.

Liestal, 17. November 2020

Im Namen des Regierungsrats

Der Präsident:

Dr. Anton Lauber

Die Landschreiberin:

Elisabeth Heer Dietrich

Beilage:

- Verordnung vom 11. August 2020 über die Amtliche Kantonalkonferenz der Lehrerinnen und Lehrer des Kantons Basel-Landschaft_B1
- Organigramm alt/neu_B2